

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Vermessung, Kulturtechnik und Photogrammetrie = Revue technique suisse des mensurations, du génie rural et de la photogrammétrie

Herausgeber: Schweizerischer Verein für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Société suisse de la mensuration et du génie rural

Band: 47 (1949)

Heft: 2

Artikel: Le nouveau directeur fédéral des mensurations cadastrales

Autor: L.H.

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-206557>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

großen Überlandleitungen erfordern das Umlegen von ganzen Waldpartien und dienen kaum zur Verschönerung unserer Landschaft. Aber interessanterweise hört man darüber keine Kritik, nur die Meliorationen sind immer ein Stein des Anstoßes.

Wir freuen uns über die Wildvögel und unterstützen gerne alle Vogelfreunde in ihren Bestrebungen.

Es ist aber abwegig, unrichtige Gerüchte zu verbreiten; jeder soll die Aufgabe erfüllen, die ihm zugeschlagen worden ist. Über Dinge, die man nicht kennt, soll man besser diejenigen urteilen lassen, die auf Grund ihrer Erfahrung praktischer oder beruflicher Art den nötigen Einblick in die Materie und die Probleme haben.

Le nouveau directeur fédéral des mensurations cadastrales

Dans sa séance du 25 janvier 1949, le Conseil fédéral a nommé Monsieur Hans Härry, de Zurich, ingénieur diplômé et géomètre du registre foncier, directeur des mensurations cadastrales, à Berne, poste devenu vacant à la fin de 1948 par suite de la démission de M. le Dr h. c. J. Baltensperger qui avait atteint la limite d'âge.

Appelé en 1926, âgé à peine de 31 ans, comme adjoint de la Direction des mensurations cadastrales et promu 1^{er} adjoint en 1930, M. Härry a derrière lui une laborieuse et brillante carrière. D'emblée il a notamment reconnu toute l'importance du service de la photogrammétrie aérienne de la mensuration cadastrale et grâce à son influence et à son expérience dans ce domaine, ce service a obtenu des résultats d'une précision remarquable. Dernièrement encore, l'application de cette méthode de levé à l'établissement de plans de remaniements parcellaires, au Tessin plus particulièrement, a montré tous les services que la photogrammétrie aérienne rend à la mensuration cadastrale.

M. Härry est l'auteur de plusieurs publications traitant principalement des différentes utilisations qu'on peut faire de la photogrammétrie aérienne. Citons entre autres: Durchführung und Prüfung der photogrammetrischen Grundbuchvermessung; – Technische Durchführung der photogrammetrischen Grundbuchvermessung; – Photogrammetrie und Güterzusammenlegung; – Kataster und Photogrammetrie.

Les questions techniques de la mensuration cadastrale ne sont pas seules à intéresser M. Härry. Il se consacre aussi aux problèmes économiques et juridiques en rapport avec cette mensuration, maintenant ainsi la liaison nécessaire entre les différentes parties du cadastre. M. Härry voit en outre une attention spéciale à la formation théorique des futurs géomètres dans nos deux hautes écoles techniques ainsi qu'à leur stage pratique.

Le nouveau directeur fédéral des mensurations cadastrales a de solides attaches avec la Suisse romande où il s'est fait apprécier par son

esprit clair et compréhensif. Chargé de la direction technique et de la vérification de la mensuration parcellaire dans le canton de Genève, il est hautement estimé par les autorités genevoises du cadastre.

Mentionnons encore que M. Härry est membre de la section bernoise de la Société suisse des ingénieurs et architectes et qu'il a présidé cette section dont il est membre honoraire.

Les connaissances étendues et la grande compétence de M. Härry en matière de mensuration cadastrale lui ont valu de nombreuses sympathies, tant en Suisse qu'à l'étranger. Il a su gagner la confiance des autorités cantonales de surveillance du cadastre et la considération de l'ensemble des géomètres de notre pays.

Nous avons appris cette nomination avec une vive satisfaction et nous exprimons à Monsieur le directeur Härry nos très sincères félicitations pour la haute et importante fonction à laquelle il vient d'être appelé.

Ls. H.

Zu den vorstehend gemachten Angaben über den Entwicklungsgang von Herrn Vermessungsdirektor Hans Härry füge ich die folgenden Daten bei.

- | | |
|-----------|---|
| 1919 | Diplom als Vermessungsingenieur der Eidgenössischen Technischen Hochschule Zürich; |
| 1919–1920 | Praxis als Grundbuchgeometer auf dem Städtischen Vermessungsamt in Zürich. Patent als Eidgenössischer Grundbuchgeometer; |
| 1920–1926 | Ingenieur der Eidgenössischen Landestopographie, Bern;
Tätigkeit am Landesnivelllement, an der Triangulation und in Photogrammetrie; |
| 1926 | 1. Adjunkt der Eidgenössischen Vermessungsdirektion, Bern. |

Der Zentralvorstand des S. V. V. K. und der Redaktor der Zeitschrift möchten nicht unterlassen, den neu gewählten Vermessungsdirektor in seinem Amte zu begrüßen und ihm die herzlichsten Glückwünsche auszusprechen.

Der Redaktor

Zum Wechsel auf der eidgenössischen Vermessungsdirektion

Das Titelblatt der ersten Nummer des laufenden Jahres dieser Zeitschrift trägt das Bild eines Mannes, der während Jahrzehnten die Schweizerische Grundbuchvermessung vorbildlich leitete. Aus berufener Feder wurde in feinsinniger Weise die Laufbahn des scheidenden eidgenössischen Vermessungsdirektors Dr. h. c. J. Baltensperger geschildert. Seine großen Verdienste als oberster Leiter der schweizerischen Grundbuchvermessung, sein Wirken für die Ausbildung des Vermessungspersonals, seine erfolgreichen Bemühungen zur Regelung des Taxationswesens, die